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令和３年３月定例会 

一般質問 通告一覧 

１．北野唯道議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．地方自治の原点に立った地域づくりについて 

  (1)中央指導型から地方の政策が試されてきた合併から１５年の歩みとアフタ

ーコロナを見据えた今後５年先、１０年先の本市について市長の考えをお

聞きしたい。 

 

２．白河市における新型コロナワクチンの接種について 

  (1)予防接種とは。 

  (2)予防接種の適正な実施に関する施策を推進するための基本的事項について 

  (3)白河市における新型コロナワクチンの接種の予定・計画はどのようになっ

ているのか。 

  (4)ワクチン接種による副反応や健康被害に対する対応はどのようになってい

るのか。 

 

３．福島県の飲食店に対する時短要請による新型コロナウイルス感染拡大防止協

力金について 

  (1)県の時短要請に従っている市内飲食店の状況はどのようになっているの

か。 

  (2)県に対する協力金の申請状況はどのようになっているのか。 

 

４．合併特例債の利活用について 

  (1)合併後１５年が経過して、これまでに発行された合併特例債の状況はどの

ようになっているのか。 

  (2)今後、発行可能な合併特例債はどの程度となっているのか。 

  (3)今後、どのような事業に合併特例債を充てていく考えなのか。 

 

５．小学校における全学年３５人学級について 

  (1)今後、２０２５年度までに、順次小学校全学年まで３５人学級が拡大され

るとの報道があったが、白河市における対応はどのようになるのか。 

 

２．佐川京子議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コミュニティ環境等のプロジェクト 

  (1)移住・定住について市長の考えを伺いたい。 

  (2)複合施設の整備について 



 2 

   ①今後の進め方について 

   ②生きがいづくり機能としての生涯学習センターの内容について 

  (3)中央公民館の今後について 

 

２．公共施設について 

(1)マイタウンについて 

   ①２階東側及び南側の遮光について 

(2)設計時のチェックについて 

   ①今後、新築改築の場合の設計のチェックを徹底して欲しい。 

 

３．教育行政について 

(1)学校規模の適正化について 

   ①改めて、本市の基本方針について伺いたい。 

   ②五箇中についてどう判断していたのか。 

 

３．根本建一議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

  (1)農地及び農業施設の復旧状況について 

  (2)農業の未来をつくるスマート農業推進事業について 

   ①今年度の実績について 

  (3)稲作における害虫被害対策について 

   ①カメムシによる被害状況及び防除の励行喚起について 

  (4)米価下落対策について 

   ①本年産米作付け目安について 

   ②生産農家への支援について 

 

２．緊急医療及び防災施設整備について 

  (1)ドクターヘリの離着陸場（臨時ヘリポート）について 

  (2)消防防災ヘリの離着陸場（臨時ヘリポート）について 

  (3)消防防災ヘリに対する専用離着陸場の整備について 

 

４．室井伸一議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．昨年９月に制定された「白河市思いやり条例」について 

  (1)条例が制定されてから約６ヶ月になりますが、市民の認知度はどのくらい

なのか。また、市民からどのような反応があったのかを含めた現時点での

評価についてお聞かせください。 

  (2)思いやり条例について、教育の一環として子どもたちに学ぶ機会を設けて
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いるのでしょうか。 

  (3)今後の広報活動について、どのように行っていくのでしょうか。 

 

２．都市宣言について 

  (1)核兵器廃絶の都市宣言をすることについて 

 

３．子どものロコモティブシンドロームについて 

  (1)子どもロコモチェックと改善の体操をすることについて 

 

４．教育行政について 

  (1)SDGs をカードゲームで学ぶことについて 

 

５．保健福祉について 

  (1)コロナ禍で懸念されている献血不足について 

   ①白河市で行われている献血者数の現状は、どのようになっているのでしょ

うか。 

   ②献血者数を増やすために、どのような啓発活動を行っているのでしょう

か。 

   ③４００ミリリットルの献血は男性が１７歳以上、女性が１８歳以上から可

能でありますが、２００ミリリットルであれば男女とも１６歳以上から可

能とされています。このことについて、広く周知されているのでしょうか。 

  (2)こども医療費の利便性向上について 

  (3)小さく生まれた赤ちゃんへの支援について 

  (4)スマートウエルネスシティ実現の取り組みについて 

  (5)重度心身障がい者医療費の負担軽減について 

 

５．藤田文夫議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政 

  (1)「行政力」について 

   ①試される「行政力」について市長の見解を伺う。 

  (2)白河ナンバーについて伺う。 

 

２．道路行政 

  (1)舎利石トンネル及び岩崎橋の復旧について伺う。 

 

３．防災行政 

  (1)防災ラジオの配布状況について 
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４．２月１３日の地震被害について 

  (1)罹災証明書の申請状況について伺う。 

  (2)被災した鶴子山公園の遊具について伺う。 

 

５．福祉行政 

(1)おもてごう保育園の建替計画について伺う。 

 

６．鈴木裕哉議員  ３月３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光行政について 

  (1)フィルム・コミッション事業について 

 

２．子育て支援について 

  (1)こども食堂の現状と市の携わり方について 

 

７．戸倉宏一議員  ３月４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長のトップセールスについて 

  (1)新型コロナウイルス禍後に於ける市長自らのトップセールスについて 

   ①新型コロナ禍後に於ける企業誘致の方向性について 

   ②地域農産物の需要喚起について 

 

２．大信地区の小学校の統合について 

  (1)約１年後に迫った大信小学校統合スケジュールの問題点、課題を伺います。 

 

３．有害鳥獣対策について 

  (1)狩猟における後継者の育成について 

   ①ボランティアの方々が高齢化している現状を鑑み、罠や銃等の狩猟免許保

有者の後継者をどのように育成していくのか伺います。 

 

８．荒井寿夫議員  ３月４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コミュニティ・環境プロジェクト 

  (1)複合施設の建設について 

   ①経年劣化しアクセスの悪い現在の公民館の移設の必要性の観点から複合

施設の建設には賛成だが、コロナ禍による地域経済低迷と税収減の一方、

自治体独自の農商工業者・社会的弱者の経済的補償・支援や医療体制充実、

等のため公共施設建設計画を延期・先送りしている自治体は少なくない。

ワクチン接種でもコロナ禍は続く。延期すべきではないでしょうか。 
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   ②令和３年度「当初予算（案）の概要」によれば、コロナ禍のため本市の税

収は 5.6 億円の減少、普通交付税も 5.3 億円の減少、両方で 10.9 億円

の減少である。こうした厳しい財政状況のもとで、複合施設の概算事業費

35～45 億円の財源をどのように確保していくのか、明らかにしていた

だけないでしょうか。 

 

２．第３次白河市環境基本計画（案） 

  (1)計画策定の方向性について 

   ①「方向性」として、環境施策が経済・社会等の複数課題解決に寄与する相

互に連関し合う横断的な枠組みを構築することが求められる（p.13）と

言いながら、「計画策定に当たっての課題と対応」においては、その方向

性が何ら具体化されていない。具体化として、地元資源を活用した再生可

能エネルギー発電事業を農林業振興やグリーン雇用に結びつける仕組み

の創設を盛り込むべきではないか。 

  (2)2050 年ゼロカーボンシティ（脱炭素都市）宣言について 

   ①計画（案）においては、12 月議会における 2050 年脱炭素都市宣言に関

して「宣言については環境基本計画の策定時に検討してまいります」とい

う市長答弁が何ら言及されていないし活かされていない。新しい環境基本

計画のなかに 2050 年脱炭素都市宣言への何らかの言及が必要ではない

か。そもそも 2050 年白河市脱炭素都市宣言はどのような形で検討され

公表されるのか。 

 

９．石名国光議員  ３月４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．行政改革について市長の考えを伺う。 

 

２．放課後児童クラブについて 

  (1)児童クラブの現状、課題及び対策について伺う。 

  (2)障害を持つ児童の受け入れについて伺う。 

  (3)専門的知識を有する指導員の配置について伺う。 

 

３．観光について 

  (1)東北 DC とのコラボと広域連携のイベント開催を伺う。 

   ①白河駅でのイベント開催について 

   ②広域連携の取り組みについて 

  (2)観光情報の発信について 

   ①これまでの情報発信の課題は。 

   ②情報発信担当の新設と市民参加の情報発信について 
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４．白河市物産交流センター整備事業について 

(1)交流センターのコンセプトを伺う。 

  (2)どのようなブースを考えているのか伺う。 

  (3)来訪者（自家用車・バス）の受け入れについて 

 

１０．高橋光雄議員  ３月４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．本市のシティプロモーションについて 

  (1)市長の考えを問う。 

  (2)渋沢翁と定信公の関わりを切り口にした事業について 

   ①令和２年度の実績について 

   ②今後の予定について 

 

２．中心市街地活性化について 

  (1)「リノベーションまちづくり」など街なかの取組について 

   ①令和 2 年度の取組と実績について 

   ②令和３年度の取組について 

 

３．歴史と伝統を生かしたまちづくりについて 

  (1)歴史的風致維持向上計画（第 1 期 10 年間）の実績について 

  (2)歴史的風致維持向上計画（第 2 期 10 年間）に基づき取り組む事業につ

いて 

 

４．立地適正化計画ついて（期間 20 年） 

  (1)計画の目的及び内容について 

  (2)計画の市民に対する周知の方法と具体化の方法について 

 

５．城山公園・小峰城整備について 

  (1)市民及び本市のシンボルとして、小峰城の魅力を更に高めていくための取

組について 

 

１１．大竹功一議員  ３月４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．県民健康調査について 

  (1)甲状腺検査の現状について 

   ①これまでの調査報告について 

   ②今後の調査について 

 

２．地域公共交通について 
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  (1)予約型乗合タクシー実証実験について 

   ①令和２年度の実績・運営の問題点について 

   ②令和３年度の運営内容について 

   ③今後の利用者見込みについて 

 

３．民生児童委員について 

(1)仕事内容と現状について 

   ①仕事内容について 

   ②現状について 

  (2)なり手不足について 

   ①なり手不足の現状について 

   ②民生児童委員の確保に向けた取り組みについて 

 

４．ふるさと納税について 

(1)現状と利用について 

   ①現状について 

   ②事業について 

 

１２．柴原隆夫議員  ３月５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．新型コロナウイルスワクチン接種及び高齢者施設の感染対策について 

  (1)高齢者ワクチン接種時期について 

   ①ワクチンが予定通り確保できるかが懸念されております。過日説明された

日程に変りないでしょか。 

  (2)「個別接種」と「集団接種」について 

   ①厚生労働省は当初、集団接種を軸にしていましたが、個別接種と併用する

「練馬区モデル」を先例事例としております。当市ではどのような接種方

法になるのでしょうか。 

  (3)集団接種について 

   ①接種課題として色々挙げられております。その一つである医療関係者の確

保はどのようになるのでしょうか。また、何チーム体制になるのでしょう

か。 

   ②予診に多くの時間がかかるようです。解決策として予診前に「相談コーナ

ー」を設ける案が出ておりますが。 

   ③当市では接種率を７０％としているが、会場に来れない高齢者への訪問接

種はあるのでしょうか。 

   ④予定では３週間隔で２回接種となっておりますが、その接種手順はどのよ

うになるのでしょうか。（１回の接種だけですとウイルスが「逃避変異」

する可能性が） 
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   ⑤接種後の副反応の不安とその対応について 

   ⑥超低温冷凍庫で管理する「基本型接種施設」から接種会場へワクチンをど

のように移送されるのでしょうか。 

  (4)個別接種について 

   ①個別接種を行う場合はどのような方法になるのでしょうか。 

  (5)高齢者施設での感染拡大について 

   ①第３波では全国で高齢者施設での感染が多発しております。ＰＣＲ検査を

含めその感染対策はどのようになっているでしょうか。 

 

２．去る２月１３日夜の最大震度６強の地震について 

  (1)コロナ禍の避難所開設について 

   ①風水害と異なり発生予測が難しく、避難所開設までに時間がかかります。

大型地震の発生からコロナ禍の避難所開設までの流れはどのようになる

でしょうか。 

 

３．複合施設整備計画（案）について 

  (1)立体駐車場２層３階建の整備（150 台）について 

   ①現在、公用車は何台あるのでしょうか。 

   ②公用車を含め利用形態はどのようになるのでしょうか。 

 

４．コロナ禍での成人式開催の延期について 

  (1)式典開催の予定について 

   ①開催時期及びどのような感染防止策を講じた形式の式典を予定されるの

でしょうか 

 

１３．水野谷正則議員  ３月５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．立地適正化計画について（地域振興策など） 

  (1)立地適正化計画の概要について 

  (2)地域（区域外）振興について 

 

２．建設行政について（ひがし保育園と白ニ中について） 

  (1)公共施設建設の方針について 

  (2)ひがし保育園と白二中の入札方法等について 

  (3)建設にあたり、利用者(先生方)や関係者（保護者、地域住民）の意見要望等

について（ひがし保育園と白二中） 

  (4)新築物件の地震被害について、（ひがし保育園の基礎の工法及び、耐久性） 

  (5)ひがし保育園の指摘箇所における今後の対応について 

  (6)ひがし保育園建設事業の検証について 
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１４．深谷弘議員  ３月５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．第 9 期高齢者福祉計画･第 8 期介護保険事業について 

  (1)現状と課題 

   ①施行 20 年、コロナ危機下の介護保険 

   ②実態調査からみる現状と課題 

  (2)第 7 期介護保険事業の総括(到達) 

  (3)第 8 期介護保険事業計画について 

   ①介護保険料の算定 

   ②今後の施設整備計画 

 

２．子育て世代及び生活弱者への支援について 

  (1)子育て世代への支援 

   ①就学援助事業について 

   ②学校給食費について 

  (2)生活弱者への支援 

   ①生活困窮者自立支援事業 

   ②生活保護受給申請 

   ③ごみ袋支給事業 

 

１５．大花務議員  ３月５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「白河市公共施設個別施設計画」の概要と進捗状況等について 

  (1)個別施設計画の概要について伺いたい。 

  (2)対象施設の総数と長寿命化する施設、統合複合化する施設、廃止する施設

の割合を伺いたい。 

  (3)今後の市の基本方針を伺いたい。 

 

２．表郷公民館以外３館建設を検討してきた経過等について 

  (1)中央公民館建設について 

   ①中央公民館の個別施設計画の検討結果と施設の不備について 

   ②中央公民館敷地の賃貸借契約の期間について 

  (2)東公民館建設について 

   ①東公民館の個別施設計画の検討結果と施設の不備について 

  (3)大信公民館建設について 

   ①大信公民館の個別施設計画の検討結果と施設の不備について 

 

３．中央公民館の分館見直しの進捗状況等について 

 


